

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pta. más
ANUNCIOS
En 1.^a plana. 0'15 cts. palabra.
En 2.^a y 3.^a id. . 0'25 . linea.
En 4.^a id. . 0'10 .
ESQUELAS SEGÚN TARIFA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Redacción, Administración & Oficina
POLO DE MURCIA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.^o del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Franqueo concertado

D. Manuel Martínez Alarcón

Doña Concepción Cortina Iriagueros

Don Juan y don Manuel Martínez Cortina, hijos políticos y de la de su nieto el joven don Manuel García Martínez

(R. E. P. D.)

Se dirán misas, cada media hora, desde las ocho hasta las doce de la mañana, el día 20, en la capilla de la Virgen de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé.

Su hija doña Josefa Martínez Cortina de Arnaldos y demás familia,

Ruegan á sus amigos y personas piadosas asistir á estos sufragios y rueguen á Dios por las almas de los finados anticipándose la expresión de su gratitud.

Murcia 19 de diciembre de 1916.

May concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Notas del día

La suspensión de nuestro periódico, en el día de ayer, nos ha dejado incomunicados con el público veinticuatro horas, y en esas veinticuatro horas hay acontecimientos extraordinarios, que muchos de nuestros lectores desean conocer.

Nos referimos en primer término á la asamblea naranjera del domingo, en la que se busca el remedio á uno de los mayores males que atemoran á nuestra región.

Con algunos de los asambleístas tuvimos ocasión de hablar, y ellos nos refirieron al detalle la situación angustiosa de colonos y propietarios, y la imposibilidad de seguir el cultivo del agrio, si las cosas siguen por los derroteros que llevan.

En la parte alta de la huerta la mayoría de los asambleístas son propietarios y exportadores á la vez, y para ellos el crédito es la llave con la cual encontraron hasta hoy abiertos todos los caminos de su ilícito negocio.

Por eso, para ellos es cuestión de vida ó muerte el paso de nuestra naranja á Holanda; pues siendo el fruto de esa vega e más resistente y valiente mas, por tanto, para la exportación, si ella se prohíbe, ó se restringe, el crédito, ya amornado de suyo, corre peligro de desaparecer por completo, ocasionando su ruina.

Pues esto que tratándose de propietarios y exportadores, es gravísimo, se acentúa cuando el cosechero es un colono.

No solo que se encuentra este con que le retiran el crédito, sino que hasta las mas obligadas atenciones de cultivo y de necesidades domésticas, tienen, por ley imperiosa del destino, que ser necesariamente desatendidas.

De ahí que el resultado de esa asamblea no puede ser para nadie indiferente, ni puede dejarse sin un empuje poderoso y unánime que produzca los efectos apetecidos.

En otros lugares aparece la información de la asamblea y nosotros,



como cuantos de veras quieran la salvación de la ruina de esta región hemos de poner en conseguirlo cuantos medios estén a nuestro alcance.

Nos felicitamos de esas manifestaciones espontáneas del sentimiento colectivo, que une y ata con lanaza indisoluble todas las voluntades, y que siguen marcando el único camino posible para la defensa de nuestros intereses comunes.

Otro acontecimiento, del que es preciso dar cuenta, es el paro general de los obreros, acordado como



protesta á la carestía de las subsistencias.

Hace pocos días dábamos cuenta de los grandes esfuerzos que hacia el Gobierno para impedir esta manifestación nacional que es la condenación más expresa de la apatía y de sus procedimientos; pero a la vez exponíamos nuestro criterio de que fracasarían esos trabajos; porque cuando las necesidades son generales, no basta la influencia de este ni de aquel otro santo, para acallarlas, ni para remediarlas.

Por eso expresábamos nuestra firme convicción de que se llegaría



EL SEÑOR

DON CARLOS MARÍN BLASCO

DIPUTADO PROVINCIAL

falleció el dia 19 de Noviembre de 1916

HABIENDO RECIBIDO LOS SS. SS. Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

R. I. P.

La excelentísima señora doña Pilar de Mazarredo, viuda de Zabálburu y los Excmos. Sres. Condes de Heredia Spinola, que le dedican estos sufragios; en unión de sus desconsolados, viuda, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas, encomienden su alma á Dios Nuestro Señor, y se sirvan asistir al solemne funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar hoy martes 19 del corriente á las diez, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad.

Murcia 19 de Diciembre de 1916.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

á esa manifestación nacional, que tiene su base solo en el elemento obrero, sino que por igual azota á todas las clases sociales y un modo especial, á la clase media.

Especialmente los que viven de un modesto sueldo del Estado, que no pueden pedir, como los obreros, aumento de jornal y que en cambio están padeciendo las mismas necesidades; cómo no han de ver con simpatía esa forma unánime de pedir el más urgente remedio?

Y lo que se dice de esos infelices empleados se dice de la mayoría de los que componen esa sufrida

clase para la que los momentos actuales son de tan indecible angustia, como pueden serlo para los obreros.

Por eso al mantenerse esa protesta, dentro de los justos medios de respecto y de orden, con sola la finalidad de acudir al Gobierno para resoluciones energicas y apresu-

miantes, merece de todas las clases sociales no solo la consideración y el respeto, sino la más viva simpatía.

La prensa madrileña a comentar este movimiento obrero evpone un argumento que no carece de razón;

pero que á nuestro juicio es facilmente refutable.

Dicen esos periódicos que no es la mejor manera de abaratar las subsistencias en estos días en que el tráfico es indispensable, el paro general.

Es incuestionable que con ese paro se perjudica al comercio y se contribuye de alguna manera al daño público, pero es también incuestionable que cuando los Gobiernos se sientan al borde de grandes precipicios es hasta de salud pública el despertarle y el hacerle ver el peligro que trae que está corriendo,

Por eso sin que no entusiasme el procedimiento siempre que el movimiento me tenga otro alcance que expresa.

La Asamblea naranjera

Aspiración regional.—Situación difícil de cosecheros y exportadores.—Lamentos atendibles.

Fórmulas de solución.

En el Teatro Circo se verificó el domingo á la hora anunciada la Asamblea magna de los naranjeros de la región, para pedir de los Poderes las medidas necesarias que autoricen la exportación de nuestros frutos.

Mucho antes de marchar al Teatro Circo, el local social de la Federación se hallaba materialmente atestado.

En la plaza de Hernández Amores se había situado también un numeroso público que se incorporó á la comisión gestora en el momento de dirigirse ésta al local donde se verificó la asamblea.

El acto

A las once de la mañana dió comienzo el acto bajo la presidencia del Sr. Velasco, presidente de la Federación Agraria e instructiva de Levante, teniendo á su derecha al alcalde de Murcia Sr. Palazón y á su izquierda al de Alcantarilla, don Juan Antonio López.

De secretario actuó don Juan Susarte,

El Sr. Velasco, dirige un saludo á las señoras y señoritas que ocupan algunas plateas á los representantes de los pueblos que se han adherido á este acto, á las entidades y Corporaciones y á la prensa.

Seguidamente expone el motivo de la Asamblea y dice que muchos creerán que es muy limitado el número de peticiones, pero que siendo de las de mayor interés para Murcia la exportación de la naranja y la terminación de los pantanos de Talavé y Alfonso XIII, ellos deben ser las dos únicas peticiones que deben elevarse á nuestro monarca.

Se ocupa después de la exportación de la naranja y hace historia de los perjuicios que vienen sufriendo los cultivadores y exportadores desde que comenzaron á cerrarse los puertos á nuestro preciado fruto. Esto motivó las gestiones que se hicieron cerca del Gobierno y que dieron por resultado que se nos autorizase para exportar la naranja á Holanda y cuando ya trajimos esta concesión los tres primeros vapores en que exportábamos fueron detenidos.

En el presente año ha sido preciso realizar nuevas gestiones para que nuestra naranja sea exportada y todo ha sido inútil, por eso nos reunimos hoy en esta asamblea magna, cuya organización espía, para acordar en ella las conclusiones que hemos de exponer á la consideración de nuestro amado monarca, ya que los Gobiernos no han querido oír nuestras justas peticiones.

Para terminar dice que con el fin de que este acto revista mayor solemnidad ofrece la presidencia al alcalde señor Palazón y que éste obstante tan digna y merecidamente la representación de Murcia.

(Muy bien).

(Grandes aplausos).

El alcalde ocupa la presidencia. (Ovación entusiasta).

El señor Palazón dice que acepta orgulloso el puesto que se le ofrece porque reúne las aspiraciones no solo de la huerta sino de toda la región murciana.

Dice un saludo á las señoras, á todos los asistentes al acto y á la prensa.

(Applausos).

El primer orador que hace uso de la palabra es don Juan Antonio Tornel, del Sindicato de San Benito.

ese aviso patriótico nosotros no somos caritativo y bondadoso. Nos tenemos para él una condonación especial.

Termina enviando un saludo á cuantos se han acercado á este acto y dando vivas al Rey, á la huerta y á Murcia, que son contadas los cultores.

El orador de ovacionado

D. Francisco Hernández Arce, de Beniaján, comienza su discurso de una manera humorística.

Felicita después al Sr. Velasco por su gestión al frente de la Federación Agraria.

Dijo luego que si la naranja no se exporta, el colono no podrá pagar el rento al propietario de la tierra que cultiva y este no podrá tampoco obligarle á pagar, porque la apatía de los propietarios ha dado margen al actual estado de cosas y por tanto ello son los únicos responsables de cuanto ocurre.

Añade que si nada se consigue con el acto que se está celebrando, si el Gobierno desatiende las justas peticiones que se le hacen, todos los alcaldes de la provincia deben cerrar los ayuntamientos y entregar las llaves de los municipios al gobernador.

Propone además que el cierre de los ayuntamientos el cierre del comercio en general.

Don Isidoro Román, de Archena, dice que este acto tiene la tristeza del hambre que representa y la hermosa de ser llevado á la práctica por hombres honrados.

Continúa diciendo que el mal no es absoluto como tampoco lo es el bien y por eso en medio de tanto infarto á él le resta un auge de esperanza.

Termina ofreciendo el concurso del pueblo de Archena y añade que esta petición hay que hacerla con virilidad porque los gobiernos no nos oyen porque se han vuelto sordos, ni nos ven porque hace tiempo que nos volvieron las espaldas.

Se maestra partidario de que la petición de exportación de nuestra naranja, no se limite á Holanda señalmente si no que se trate de recabar la libre exportación á todos los países.

Termina saludando cariñosamente á todos en nombre de su pueblo. (Ovación).

D. Pedro Lorca en representación de los propietarios comienza su discurso pidiendo la unión de todos para ir á Madrid á llevar las conclusiones.

Dice que los más interesados en esta cuestión deben ser los propietarios que aun no se han dado cuenta del peligro que les amenaza de no resolverse este asunto y añade que el propietario debe estar siempre al lado del labrador porque sin éste qué sería de aquél.

Hace después resaltar que Murcia no está tan desamparada como muchos tratan de hacer ver pues Murcia aunque lentamente va progresando. Diganlo si no la creación de nuestra Universidad y nuestras Escuelas Graduadas, la concesión de nuevas escuelas, la construcción de carreteras y todo esto debido á nuestros celosos representantes en Cortes que incansablemente se ocupan de nosotros y en todos los momentos están a nuestro lado como lo demuestran los telegramas y cartas de adhesión recibidas y muy especialmente nuestro ilustre paisano don Juan de la Cierva á quien tanta gratitud se debe Murcia y España entera pues se preocupa de todos los asuntos de interés para la nación como lo prueba su brillante e inconfundible actuación en el Congreso al discutirse los presupuestos de los que ha hecho un estudio acabadísimo y si la labor parlamentaria de este gran patriota es de las más laboriosas que se han conocido qué no hará cuando se trate como en la sesión presente de asunto de tan vital interés, para Murcia, para su patria chica.

Por todo esto, lejos de demasiar deban ir á Madrid con las mayores esperanzas á presentar las conclusiones de esta Asamblea á nues-

Sociedad de labradores lorquinos.

D. Teodoro Danés.
» Angel Guirao.
» Juan la Vase.
Marqués de Pida.
Duque de Pastrana.
Alcalde de Librilla.

Ayuntamiento de Ricote.
Cámara Agrícola de Archena.
Dgo. Antonio Lopez (Alcalde).
» Luis Carrasco (Alcalde).
Federación Naranjera (Villena).
Presidente Casino (Murcia).
Cámara Comercio.

Unión Mercantil e Industrial de Murcia.
Presidente Federación Agraria.

«Tengase por adherido aspiración usanza convocada para hoy y tienen con mi cooperación resuelta para procurar se realice.» Juan Civera.»

Murcia 16 de Diciembre de 1916
Sr. D. Juan Velasco Espinosa, presidente de la Federación Agraria é instructiva de Levante.

Mi estimado amigo: Veo con mucha agrado que los agricultores de esta vega comprenden la enorme importancia que para ellos tiene conseguir la libre exportación de la naranja sangrina á Holanda y la terminación de los pantanos de Talavé y Alfonso XIII y es muy conveniente se extiendan esas legítimas aspiraciones en la magna asamblea que proyectan celebrar en el día 17 á la que me adhiero con entusiasmo y ofrecer secundarla en la medida de mis fuerzas.

Por tener necesidad imprescindible de ir á Orihuela no asisto á la asamblea como hubiera sido mi deseado.

Por la noche de ese día salgo para Madrid y allí me tienen á su disposición hasta el miércoles, por si en algo quieren utilizarme.

Suyo affimo, amigos. s. q. b. s. m.

Is doro de la Sierra

A continuación fueron leídas las siguientes

Bases de las conclusiones

1.º Envío inmediato de la cantidad acordada para aliviar á los damnificados por la reciente inundación.

2.º Libre exportación de nuestra naranja á los países neutrales y aliados en el paso de la misma por las fronteras de nuestras Repúblicas vecinas.

3.º Aumento de material ferroviario y de tonelaje y rebaja de los actuales precios.

4.º Pronta terminación de los pantanos de Alfonso XIII y Tal ve cuyo blindone está ocasionando tanto daño.

E acto que resultó solemnísimo terminó á la una de la tarde.

Tanto durante la sesión como á la salida de ella reinó el orden más completo.

Organización del tren especial y audiencia al rey

La Federación Agraria ha recibido carta de la Dirección de la Compañía de los Ferrocarriles de Madrid y Alcalá que comunica la imposibilidad de conceder tres especiales para mañana martes al no ampliar tarifa X-17.

Entiendo que esta tarifa no incluye las aspiraciones que se desean contarán conferencias y negociaciones para la concesión de dicho tren.

T telegrama

Juan Velasco.—Murcia.

«Concederán tren especial pero con tarifa X 17 y avisando tiempo preciso para enviar coches y organizar servicio. El rey sale mañana esta tarde me enteraré cuando vuelve y si podrá recorrerlo. —Isidro Cierva.»

Sección de tribunales

Caza mayor

Felipa Sanchez Gambín no obstante su edad de 70 años, es una gran aficionada á la caza, aunque no suele reparar á que clase de animales tira.

Precauciones

Las autoridades han tomado en

PRINCIPAL DEPOSITO DE TURRONE

DE LA GRAN FABRICA DE

D. ANTONIO MORENRI PLANELLAS, DE GIJONA

La actividad caída de D. Juan Bautista Alonso, anuncia su menor actividad y el público en general, que para las próximas Pascuas ha recibido grandes remesas de turrones de Gijona de varias clases, la importanciam y acreditada fábrica de D. Antonio Morenri Planell.

Estos riquísimos y especiales turrones han sido elaborados por dicha famosa fábrica expresamente para D. Juan Bautista Alonso, lo que expenderá en su establecimiento al precio de

PTAS. 3'75 EL KILO

Vice secretario: don Francisco Ayuso Andreu, (reelegido), Tesorero, Dr. don Emilio Sanchez García, (reelegido). Bibliotecario, don Luis Garcia, (reelegido).

Otra riada

De nuevo han experimentado las aguas del Segura una crecida considerable.

A media mañana hubo que desalojar los molinos de las veinticuatro piedras, y á las tres y media de la tarde el agua alcanzó la altura de las barandas de sus balcones.

Estaba encerrada la defensa del procesado al distinguido letrado don Juan Antonio Pérez.

COBILIA

Academia de Medicina

Elección de cargos

El pasado dia 16, y en cumplimiento de lo que preceptúa el artículo 4º de sus Estatutos, se reunió la Academia de Medicina e Cirugía de Murcia para proceder á la elección de los cargos académicos correspondientes al bienio de 1917 y 18.

La elección dió el siguiente resultado:

Presidente. Dr. don Francisco Medina Romero, (reeleido).

Vice-presidente, D. don Claudio Fernández Ros.

Secretario perpétuo, Dr. don Laureano Albaladejo.

el dia de ayer extraordinarias precauciones.

El gobernador publicó un bando energético, que ya conocen nuestros lectores, y que fué colocado en distintos sitios de la población.

Grupos de huelguistas y carabineros leian las disposiciones de ayer prima autoridad civil.

El domingo á la una, en preventión de sucesos desagradables, llegó de Cartagena una compañía de Infantería compuesta de 22 hombres.

Le mandaban cuatro oficiales, el paro fue absoluto.

Los periódicos, como ya habían anunciado, no se publicaron.

En los talleres de modistas y sastrenas se trabajó como todos los días.

El comercio cerró en apariencia; pero raro era el establecimiento donde no se veía una puerta á media cerrar pudiendo adquirir el público todas aquellas cosas que necesitaba.

Por las calles circularon durante todo el dia fuerzas de Seguridad armadas con carabinas, y guardia civil.

En distintos puntos habían establecidos retenes.

Por las auras de la población ejerció vigilancia fuerza de caballería de la Benemérita.

Las autoridades permanecieron todo el dia en sus despachos oficiales.

Por las calles vimos al inspector jefe de policía señor Aguilera y á los jefes de la guardia de Seguridad y del Municipio, que estuvieron recorriendo la población continuamente.

Do Yecla

El elemento socialista impuso el paro negándose á que el auto que hace el recorrido saliera para Murcia.

La empresa pidió auxilio á guardia civil la que tuvo que presarla, sin que ocurriera más incidente que el retraso de algunas horas. En el resto de la provincia también fue tranquila la jornada.

En Madrid

(Noticias del Domingo)

(Por telégrafo)

Habla Romanones

17.—A las 9'15 n.

Jefe del Gobierno al recibir á los periodistas les comunicó que todo el dia del lunes lo pasará en Gobernación recibiendo noticias de provincias sobre la huelga.

Dijo el conde que los organizadores del paro se esfuerzan en darle la mayor amplitud posible para producir impresión.

Afirmó que el Gobierno está decidido á hacer respetar el derecho de todos.

Habla Ruiz Giménez

El ministro de la Gobernación habló con los periodistas á la hora de costumbre.

Dijo que los panaderos le habían prometido elaborar el pan para los hospitales y asilos, pero que por acuerdo posterior han desistido.

Esto ha producido gran alarma en el público que durante toda la mañana ha estado adquiriendo pan y vivores para el lunes.

Ruiz Giménez ofreció á las fábricas de pan todo género de garantías para que puedan ejercer libremente el trabajo.

Insistió el ministro en que la actitud del Gobierno es respetuosa, estando decidido á abstenerse de toda presión.

Espera el ministro que mañana se sacificarán rosas y funcionaran las carnicerías.

Funcionarios en huelga

En Gobernación se han recibido telegramas de los ayuntamientos de Bilbao y Santander dando cuenta de que los empleados municipales acordaron declararse en huelga.

El ministro les telegrafió amonestándoles.

La luna

Los obreros de las fábricas de gas y electricidad de Madrid acordaron suspender el paro.

El Gobierno está resuelto á impedirlo.

Mes periódicos

Apesar del acuerdo adoptado por los directores de los periódicos se cree que en Madrid no saldrá ningún periódico.

Los vendedores acordaron declararse en huelga.

Los tranvías

La Casa del Pueblo ha publicado una alocución para que los obreros tranviarios secunden la huelga. Se espera que se evitará.

Un mitin

En el teatro Barbieri se celebró un mitin organizado por las verduleras, cigarreras y dependientes de comercio.

Toraron el acuerdo de secundar la huelga.

Preparativos

17.—A las 11'15 n., las autoridades han tomado numerosas precauciones.

La Casa del Pueblo está animadísima y los ánimos presentan bastante excitación.

Diversos oficios acordaron secundar el paro.

Esta tarde han cesado en su trabajo los panaderos.

Los dueños de los cafés acordaron cerrar.

Las autoridades conferenciaron con el director de los tranvías estableciendo el servicio. Parejas de Seguridad acompañarán á los coches.

El presidente de la comisión de la huelga ha aconsejado orden.

Algunos periódicos se hacen los propietarios.

El director de Segundo ha publicado un bando prohibiendo los grupos. Advierte que se restringirán con severidad las manifestaciones.

EN BARCELONA

La víspera

19.—A las 11'15 n.

La oposición muestra preocupación por la huelga.

El vecindario se ha arriesgado a para asistir, invitando a los periodistas.

De los pueblos se reciben noticias de que será seguramente mañana cuando la huelga.

Las autoridades se muestra optimistas. Creen en que no se alcanzará la tranquilidad.

En las líneas ferroviarias se han regalado los ingenieros militares.

El gobernador ha prohibido 25

detenciones.

Los ferrovialistas invocan una acordadísima discusión acordando dejar la libertad de los asociados.

La fórmula parlamentaria

(Por telégrafo)

Consejo

17.—A las 11'15 n.

A las tres y media se reunieron los ministros para celebrar Consejo en el domicilio de Romanones.

Se examinó ampliamente la fórmula para la aprobación de los presupuestos otorgándose al conde un voto de confianza.

Se aprobaron las medidas para la huelga.

Gimeno dió cuenta de que en Portugal reinaba tranquilidad y que los Estados Unidos entrecharon á Londres la Nota concretando las condiciones de paz.

Maura y Cambó

A las siete de la tarde llegaron al Consejo, llamados por Romanones Maura y Cambó.

Maura dijo al entrar que le parecía que estaba caído. Ignoraba lo que iba á proponer el Gobierno y por eso venía á la reunión.

Cambó coincidió con las manifestaciones de Maura.

Dice Alba

El ministro de Hacienda dijo que existen dificultades puramente económicas y que iba á reunir á los funcionarios técnicos para tratar de esto.

Maura llevará la fórmula á la comisión de presupuestos.

Conferencias

Villanueva y la mayoría de los ministros conferenciaron con Romanones sobre la fórmula.

Villanueva escribió al Senado á Llosas notificándole el acuerdo.

Las Cortes

Es creencia general que á media dos de la próxima semana se cerrarán las Cortes.

LA GUERRA

(Por telégrafo)

SENADO

18.—A las 11'15 n.

A las tres y cuarto se abre la sesión presidiendo García Prieto.

Muy regular concurrencia.

En el banquillo los ministros de la Guerra y Justicia.

Se hacen varios ruegos sin interés.

Ss pone á debate el presupuesto de justicia.

Hay un breve debate.

Se produce en la Cámara un gran revuelo por haber llegado la noticia de haber fallecido en el Congreso el Senador Luaces.

El PRESIDENTE lo confirma y

pronuncia un sentido discurso recordando la historia y el régimen de JUSTICIA se abiere y se levanta la sesión.

CONGRESO

4 tres se abre la sesión. Presidente Villaverde.

En el banquillo los ministros de la Gobernación y Mariano.

Clubes del día

Se discuten varias enmiendas al proyecto de Muriñez y se aprueba favorablemente.

Ss aprueba la expropiación de terrenos en las costas para servicio público.

Por la noche se velan las pensiones de la villa de Freycine y se pone en punto Gorrane.

Se cierra la sesión.

LOS EXPLOSIVOS
Resguardada custodia el destino y el armamento mixto se lleva x pases.

VENTOS Un dirigente comunista que interrumpe el Senado. **CRISTIÁN PRIETO** A la contestación.

VENTOS Anuncia que exigirá «que».

CIERVA Afirma que en Madrid que la comisión mixta especifica los dictámenes que aprueben las Cámaras.

NOUQUES y **ALBA** intervienen. **LEIRIOUX** critica que se ha infringido la ley de relaciones de amistad.

BUGILLAL lo niega.

Ruegos

LEIRIOUX ruega que se aumente la mitad de las gasas, anuncia para mañana una interpelación interesante.

SEGOÑE exigece la urgencia de resolver la proposición de los gobiernos soviéticos comunicaciones en Gacela.

CASTROVÍDEZ pide nulidades de la huelga.

ALBA dice que en Madrid reinaba tranquilidad y que los datos de provincias se facilitarán en Gobernación.

Se levanta la sesión.

Maura y Cambó

A las siete de la tarde llegaron al Consejo, llamados por Romanones Maura y Cambó.

Maura dijo al entrar que le parecía que estaba caído. Ignoraba lo que iba á proponer el Gobierno y por eso venía á la reunión.

Cambó coincidió con las manifestaciones de Maura.

Dice Alba

El ministro de Hacienda dijo que existen dificultades puramente económicas y que iba á reunir á los funcionarios técnicos para tratar de esto.

Maura llevará la fórmula á la comisión de presupuestos.

Conferencias

Villanueva y la mayoría de los ministros conferenciaron con Romanones sobre la fórmula.

El suceso produjo enorme impresión.

Andrade incisivo

Al mismo tiempo que ocurría esto el diputado señor Andrade sufrió una repentina indisposición.

Fue atendido inmediatamente, trasladándose á un despacho.

Paseo un amigo se congestión.

Poco tiempo después se logró que reaccionara.

Gullón

Esta tarde circularon por el Congreso noticias de que don Pío Gullón se encontraba enfermo de su gravedad.

Adcede una pulmonía.

Su estado, en efecto, inspira serios temores.

LA GUERRA

(Por telégrafo)

EUROPA

(Por telégrafo)

En todos los frentes

De París

18.—A las 11'15 n.

El parte oficial francés dice que

fué rechazado un destaque que intentó abordarnos en los límites del Somme. En un contraataque pusieron el pie en la Alquería de Chamoretta.

Desde el 16 de Diciembre hemos hecho en Verdún 11.887 prisioneros y hemos tomado 115 cañones 187 cañones y 20 lanzamisiles.

Refiriéndose al frente oriental dice el citado parte que la niebla dificulta las operaciones.

De Berlín

Dice el parte alemán que el Somme ha disminuido el fuego.

Al Noroeste de Linch intentaron los rusos recuperar una posición. Fueron rechazados.

Les ha fracasado el avance sobre Augustowka.

Siguen los combates con alternativas variables.

El ejército de Mackensen sigue sin cambios.

En Macedonia aumentó el cañón.

De Londres

El parte oficial inglés dice que penetraron en las trincheras de Rainsford infiriendo bajas al enemigo.

Destruidos los emplazamientos de ametralladoras en otras trincheras.

De Roma

El parte italiano dice que en Trenet hay actividad de artillería.

Estorbamos los movimientos del enemigo.

Ocupamos por sorpresa una colina en el Carso.

De Viena

Dice el parte austriaco que el emperador regresó á Viena después de visitar Pola y Trieste.

Visitó también algunos frentes de combate y revistó la escuadra de submarinos.

Otras noticias

Servicios de la Compañía Transatlántica

* Línea al Río de la Plata y el Brasil

Infanta Isabel de Borbón

Salida el 4 de Diciembre de Barcelona, el 9 de Málaga, el 14 de diciembre para Lisboa, en ruta hacia el 20 de Enero, con Buenos Aires.

El Vapor

León XIII

Salida el 14 de Diciembre de Bilbao, y sucesivamente, el 15 de Oporto, el 16 de Coruña, el 17 de Vigo, el 19 de Lisboa y el 22 de Cádiz para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas a Antillas, Méjico, New-York, y Costarique

El Vapor

Monserrat

Vuelo el 26 de Noviembre de Barcelona, el 1 de Diciembre para Madrid, el 15 de diciembre para New York, Havanna, Veracruz y Puerto México.

El Vapor

Alfonso XIII

Salida el 16 de Diciembre de Bilbao, el 17 de Valencia, el 18 de Málaga y el 19 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, Puerto Rico, La Habana, Puerto Limón, Golón, Tabarca, Curacao, Puerto Gómez y La Guayana.

El Vapor

Montevideo

Salida el 10 de Diciembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 12 de Málaga y el 13 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, Puerto Rico, La Habana, Puerto Limón, Golón, Tabarca, Curacao, Puerto Gómez y La Guayana.

El Vapor

Línea de Filipinas

El Vapor

C. de Eizaguirre

Salida el 26 de Noviembre de Barcelona, para Port-Saint-Sauveur, Colombia, Singapore, Jellicoe, Manila, viaiendo por tránsito los puertos de la Costa Oriental de África, de Indias, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

El Vapor

Cataluña

Salida el 6 de Diciembre de Barcelona con destino Valencia y Alicante, y el 7 de Diciembre para Tanger, Casablanca, Mazagón (Estaciones facultativas) Las Palmeras, Sitges, Cullera, Tarragona, Santa Cruz de La Palma, demás estaciones intermedias y Fernando Poo.

Los vapores someten carga en los momentos más favorables, y pasajeros quieren la compañía de alojamiento y trato comodato, sotto en su establecimiento un solo servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin filos. También se efectúa carga y se expedien paquetes para todos los puertos del mundo servidos por líneas de vapor.

Agencia en Murcia: Magín Peña Torre, Belluga 8.

Tarjetas de visita a 2 pesetas el ejemplar se hacen en este impreso. — También se vende papel y tinta.

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, esquinitismo y neurastenia se curan rápidamente con Vino Postulado Victoria — Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Sclquer. — Murcia

No mas pargas Supositorios VICTORIA

á la glicerina solidificada

Los Supositorios VICTORIA, constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir la diarrea, enfermedades de los intestinos y estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.º Introducción fácil. — 2.º Con tacto perfecto con las paredes intestinales. — 3.º Drenamiento completo. — 4.º Acción potente y descoyuntiva y estimulación de la contracción del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. — 5.º La relajación perfecta del intestino para los supositorios VICTORIA, Caja para niño, 1 pieza, adulto, 150 gramos.

Distribuidor en Murcia: don Antonio Ruiz Sclquer.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de industrias.

Contra la pérdida de artículos, Riesgos locatíos, de recubrimientos y personalización de trabajos, etc.

Contra la pérdida de mercancías en el transporte.

FUNDADA EN 1874

Insured en el Registro de Ministerio de Hacienda, domiciliada en Barcelona, Rambla de Cataluña 14 y Oficina 824.

Desarrollamiento de la Compañía dentro del territorio de España.

Servicios de seguros:

Riesgos de incendios y explosiones.

Riesgos de robo y daños.

Riesgos de mercancías.

Riesgos de protección y garantía.

Riesgos de personal.

Riesgos de construcción.

Riesgos de maquinaria.

Riesgos de depósitos.

Riesgos de camiones.

Riesgos de automóviles.

Riesgos de mercancías en el transporte.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

Riesgos de mercancías en el envío.

Riesgos de mercancías en el almacenamiento.

<p